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县教师去年几次闹事，主要矛盾是上边给政策，下边没有钱

，老师的奖 金不好兑现。应当说，东辽整个教育工作在全省

不算落后，最大的问题是经费问题。农村中 小学除人头费外

，其余费用都是由农民负担。在5％的定项限额中，拿出1??2

％给教育，比 例不算小，有800多万元，可是去了人头费，剩

不下几个钱。去年上边要求给教师增加补贴 、资金，县里拿

不出钱，经多方筹措只兑现了一部分，因而引起教师不满。

教师们说，教育 是治国之本，教师的地位提高了，为什么连

奖金、补贴还解决不了？最后财政拿出一部分， 乡镇拿出一

部分，学校勤工俭学解决一部分。勤工俭学一块绝大多数没

有解决。越是穷的地 方，问题还越多。 ×××代表说，从×

×区的情况看，近几年教育事业发展比较快，二部制的问题

解决了，倒 房的问题也基本上得到解决，但是教学质量普遍

不高。区内7所中学，唯有三中好一点，小 学上中学非常困

难。在我们那里，学生进好学校要多交钱，转学也要多交钱

。好的学校超额 ，差的学校没人愿意去。家长对学生读书也

失去了信心。条件比较好的东山校，其实那里的 老师也很可

怜的。有时买粉笔没钱，平时上市里开会，车票还得自己报

销。靠老师们轮流在 收发室卖冰棍，洗理费也只能发2元钱



。 ×××代表说，从1984年到1988年的5年间，全市教育经费

支出12??554万元，是建国以来投 入最多的时期，与其他各项

社会事业比较，也是追加投资最多的。尽管如此，教育事业

的困 难还是挺多。全市不包括两县，超编教师达690人。一边

是教师超编，另一边是能干的、水 平高的教师又特别少。这

说明教育本身的大锅饭比较严重。教师不管水平高低，能力

大小， 够年头就评职称，就长工资。这样不利于鼓励教师钻

研业务，提高素质和水平。解决这个问 题，光靠财政不行，

要在教育系统进行优化组合，富余人员去开辟新的创收门路

。要在实行 校长负责制下，实行教师聘用制。 ×××代表说

，目前，在教师和科研队伍中，滥竽充数的太多了。只有初

中毕业学历的21岁 小姑娘，也成了助理会计师，28岁的高中

毕业生也得了个工程师的职称。 ×××代表气愤地说，和这

些人平起平坐，我真想把自己的工程师证书扔了。 ×××代

表说，目前教育方面存在的问题比较多，也比较突出，已经

引起了上上下下的高度 重视。从现在教育的状况看未来是可

怕的，特别是学校的思想政治工作，德育问题亟待加强 。 ×

××、×××代表说，现在师生压力都比较大。一些年轻教

师向钱看，不安心工作，学生 两极分化。我们建议，要切实

加强学校的思想政治工作，加强共青团和少先队建设。今后

在 招生时，对班级团、队干部的分数应适当放宽，以便调动

、鼓励他们参与管理学校的积极性 。希望省里在这方面作出

决定。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


